

# Vertus Spirituelles

**BULLETIN BIMESTRIEL DE L'INSTITUT GÉNÉRAL DES FORCES PSYCHOSIQUES**  
*6, RUE DU PLAT-FOSSÉ, NŒUX-LES-MINES (P.-de-C.) C.C.P. LILLE 2271.60*  
Abonnement annuel : 200 f - Abonnement de soutien : 500 f - Le Numéro : 40 f



*Va vers ceux  
qui souffrent*



**Notez le changement de Siège**

**Rédaction et Secrétariat : 6, Rue du Plat-Fossé, NŒUX-LES-MINES (P.-de-C.)**

AMOUR  
BONTÉ - CHARITÉ

# VERTUS SPIRITUELLES

Direction :  
Jules BERTHELIN

BULLETIN BIMESTRIEL DE  
**L'INSTITUT GÉNÉRAL DES FORCES PSYCHOSIQUES**  
Rédaction et Secrétariat: 6, Rue du Plat-Fossé, NCEUX-LES-MINES (P.-de-C.)



<b>Les conditions favorables au succès de nos soins</b> . . . . .	page 61
<b>Claude AVELINE et la Guerre</b> . . . . .	page 62
<b>Sobriété et Médiumnité</b> . . . . .	page 63
<b>L'Abstinence</b> . . . . .	page 63
<b>Vers un avenir meilleur</b> . . . . .	page 64
<b>Espérance</b> . . . . .	page 65
<b>Les éléments de la guérison</b> . . . . .	page 65
<b>Foi universaliste</b> . . . . .	page 66
<b>Optimisme et autosuggestion</b> . . . . .	page 67
<b>Quelques témoignages - Soins gratuits aux malades</b> . . . . .	page 68

## LES CONDITIONS FAVORABLES AU SUCCÈS DE NOS SOINS

*Par notre expérience de Médium guérisseur psychosique, nous pouvons affirmer que la guérison par nos soins nécessite avant tout une disposition d'esprit, une manière d'être de nos malades.*

*J'affirme que pour obtenir un soulagement, il faut donner l'exemple du bien, rechercher la vérité, combattre l'erreur et les préjugés, soulager ses frères les malheureux, sonder son cœur, étudier son âme, calmer les passions, les colères, les impatiences, pardonner à ses ennemis. N'ayez pas de rancune, priez pour vos frères malheureux, incarnés ou désincarnés, et pour ceux qui souffrent, si vous voulez recevoir vous-même la guérison.*

*Avant de nous voir, élevez votre pensée vers Dieu, Force des forces bonnes, demandez qu'il vous accorde cette guérison.*

*Si vous êtes bon et bienveillant pour autrui, vous recevrez. Si vous êtes égoïste, envieux, passionné, proche de la matière, vous ne recevrez rien.*

*Sans la justice et la charité, l'homme se diminue; avec elles, il se relève. Guérir les plaies morales, sociales et corporelles,*

*c'est s'incarner dans l'esprit de vraie justice qui est de toutes harmonies.*

*Il faut, pour obtenir la guérison, se mettre dans les meilleures conditions, avoir le désir de guérir certes, mais surtout vibrer en sympathie de sentiments et de prière avec le guérisseur qui, ainsi, peut obtenir, canaliser, plus de forces curatives.*

*Toutes les véritables guérisons obtenues sont dues aux forces émanant des esprits supérieurs qui ont vécu sur la terre ou dans d'autres mondes. Personne ne peut disposer à son caprice des fluides guérisseurs. Tous ces fluides spirituels ne leur sont donnés que par les prières que malade et médium adressent à Dieu, grand Esprit de toutes les forces de la nature, qui permet de les utiliser pour l'amour de nos semblables.*

*La cupidité, l'égoïsme et le matérialisme sont autant de moyens contraires à la guérison.*

*A chacun selon ses œuvres! Faites le bien si vous voulez que les forces bonnes viennent vers vous.*

JULES BERTHELIN.

# Claude AVELINE et la guerre

Lisons ce qu'écrivit Claude Aveline (*Les devoirs de l'esprit* - Grasset 1945) : il fait allusion à l'attitude aussi ferme que simple d'un de nos écrivains contemporains, pour qui (selon ses déclarations de 1938), *la monstruosité, l'imbécillité de la guerre ne peuvent avoir aucune excuse*, et qui affirme que *tout vaut mieux que la guerre*.

Et il ne cache pas qu'il s'est associé dans sa jeunesse à cette condamnation absolue :

« J'avais dix-sept ans, dit-il au cours d'une conférence prononcée en 1939, quand la guerre de 1914 s'est terminée. Trop jeune donc pour y avoir pris une part, mais assez vieux pour en comprendre l'abomination. J'ai vu de quelle façon tant de mes aînés en revenaient. J'ai passé des mois dans un hôpital militaire, où la folie de la guerre apparaissait encore mieux que dans les combats... C'était affreux. C'était immonde. On comprendra qu'un jeune garçon ait écrit un jour dans son

*carnet : Aucune cause ne vaut que je meure ou que je tue ».*

Mais il a réfléchi depuis...

« Je continue de haïr la guerre. Je répéterai toute ma vie que l'humanité sera folle et stupide tant qu'elle n'aura pas accepté de résoudre ses difficultés autrement que par les armes. Mais dans cette folle humanité, il y a des choses plus affreuses que la mort. »

Il cite alors « ses innombrables confrères intellectuels qui, quelque part dans le monde et chaque jour que le bon Dieu fait, sont traités comme on ne traite pas des bêtes, et qui savent ce que c'est que de vivre à genoux ».

Il conclut ainsi : « La solution du problème de la guerre n'est pas dans l'horreur que la guerre inspire — et qui risque d'aboutir aux mêmes effets que la peur. »

D'après une étude de  
P. DUDOUIT.

**LECTEURS,** abonnez-vous,  
abonnez vos amis,

Pour vous abonner, adoptez la méthode la plus simple et la plus économique :

**PAS DE LETTRE**

1. — Versez par mandat à notre C. C. P. : INSTITUT GÉNÉRAL DES FORCES PSYCHOSIQUES, NŒUX-LES-MINES - C. C. P. LILLE 2271.60 - la somme de 200 francs (DEUX CENTS F.) (500 francs abonnement de soutien)
2. — Au dos du mandat, écrivez : Nom et prénom . . . . .  
Adresse . . . . .

Abonnement d'un an (6 numéros) à « VERTUS SPIRITUELLES » 200 ou 500 fr.

N. B. - Tous les abonnements, sauf avis contraire, s'entendent à partir du dernier bulletin paru inclus.

**ATTENTION**

Si vous trouvez une formule de mandat à l'intérieur de ce journal, elle vous rappelle que votre abonnement est terminé.

Veillez, dès réception, nous verser votre réabonnement : mandat de 200 ou 500 francs. Nous vous en remercions bien fraternellement.

# SOBRIETE ET MEDIUMNITE

Que la divine volonté est grande! Que la puissance de l'Être Suprême est infinie!

Les possibilités en souffrance chez les médiums se développent quand ils savent s'astreindre aux lois d'élévation. Le point capital, sans contredit, est la suprématie de l'esprit sur la matière.

*Toujours les besoins nécessaires de la chair doivent être satisfaits, mais dans aucun cas ses appétits immodérés.*

Il s'ensuit un développement animique normal qui laisse au médium le contrôle de ses progrès. Sinon la médiumnité déjà acquise demeure stable ou même diminue.

Attention à cette règle, mes frères! Veillez à toujours assurer la prépondérance de l'esprit pour éviter des déceptions. Dans les cas d'élévation marquée, les règles

doivent encore être plus strictement observées.

Je me permets ces quelques conseils qui, je l'espère, ne resteront pas sans écho.

*Le corps doit se conserver sain par un régime convenablement étudié de manière que le principe spirituel qui l'habite ne soit pas gêné, paralysé quelquefois.*

Je me suis assez longuement étendu sur un chapitre où les guides préfèrent ne pas s'appesantir.

Mon frère, sache tirer une conclusion qui devienne pour toi une ligne de conduite suivie.

Que l'esprit règne en maître sur le corps et que la volonté du Créateur soit faite!

E. S.

---

## L'ABSTINENCE

L'abstinence ne suppose pas pour l'humain une restriction exagérée de ses besoins, insuffisance qui d'ailleurs lui serait préjudiciable. Elle permet avec sobriété la satisfaction des nécessités vitales et physiologiques.

Les exigences de la chair posent un *problème grave* aux êtres attirés par la vie spirituelle.

Je ne suis point un sectaire à ce sujet et ne veux établir nulle règle absolue.

Chacun a un esprit propre à son degré d'évolution et de ce fait manifeste plus ou moins d'affinité avec la matière. Les besoins seront donc différents selon l'action

qu'exerce le corps sur l'esprit.

Une loi s'impose, rigoureuse, dont l'observation pourrait compromettre l'élévation: *il faut répondre aux obligations naturelles sans aller au devant d'elles* dans le but de jouir des plaisirs physiques qui les accompagnent.

Désincarné, je connais, hélas, les faiblesses de l'esprit dans sa prison charnelle.

Mes frères, ceci doit être médité et vous apporter la paix de l'âme dans beaucoup de cas.

Que chacun en tire profit et soit béni du Père miséricordieux!

J.

# Vers un avenir meilleur

Dieu laisse la prière aux faibles dans le besoin, la peine. Ils n'ont que lui à implorer. Il autorise la victoire passagère des forces inférieures car elle permet pour un temps la souffrance, et partant, l'élévation par une purification constante.

L'être qui fait le mal aide son frère dans son œuvre d'évolution. Quand son heure sonnera, il subira à son tour les assauts d'autres qui l'auront remplacé dans son action rédemptrice.

Chaîne sans fin, divine!

A Dieu, tout est possible, tout est permis car à lui seul, il représente l'universelle justice.

Évitez, mes frères, de plaisanter avec le nom de l'Être Suprême : c'est un manque de respect inconcevable. Ne conspuez pas ceux qui croient en LUI: c'est un manque de charité sans bornes.

Un jour viendra, qu'il s'agisse de ce monde ou d'un autre meilleur, où vous reconnaîtrez vos erreurs. Alors, mes frères, votre confusion sera grande, car vous mesurerez l'immense absurdité de vos jugements. Ce jour-là commencera votre épuration. Ce jour-là s'achèvera pour vous l'heure spirituelle des ténèbres. Un grain de lumière vous guidera dans la route à suivre. Un instinct de plus grande compréhension vous animera pour le mieux. Tout changera pour vous. Tout aura ou prendra un sens. Ce qui autrefois vous révoltait vous semblera souveraine justice. Ce qui vous eût paru inconcevable d'iniquité vous satisfera pleinement. Et rien, plus rien ne vous choquera car vous admettrez l'œuvre de Dieu dans ce que vous

comprenez et vous respecterez ce qui vous dépassera, sachant très bien qu'infime par l'esprit, vous ne pourrez jamais vous hausser à la divine transcendance.

Mes amis, ce sujet ne vous semble peut-être pas neuf, mais ne faut-il pas que la lumière tombe goutte à goutte dans l'esprit humain pour y graver lentement mais sûrement les caractères de l'indélébile vérité.

A ceux qui sont dans la douleur, je dis en frère:

« Ne te révolte pas, subis avec patience l'effet de purification qui se traduit chez toi par la souffrance. Un temps viendra où tu remerieras Dieu de te l'avoir envoyée ».

Que la volonté du Père soit faite et non la nôtre!

D.

## A nos amis...

L'Institut Général des Forces Psychosiques est une œuvre de bienfaisance. Vous pouvez toujours verser vos dons à notre C. C. P. 2271.60 LILLE, en spécifiant au dos du mandat l'usage auquel il est destiné.

D'avance, MERCI

# LES ÉLÉMENTS DE LA GUÉRISON

Les soins sans la prière sont sans valeur. Le guérisseur, intermédiaire, n'a en apparence qu'un rôle passif. Mais sa présence, son comportement vis à vis de l'individu, l'intention, la moralité de cet individu, amélioré par la répétition de la prière, créent cette atmosphère, ce climat nécessaire à la guérison de l'esprit.

Ne croyez jamais que la matière commande. Elle est commandée, ou plutôt elle reçoit l'impression, elle est le récepteur qui jamais ne peut produire par lui-même.

Rien ne peut se produire sans l'appel à l'esprit divin. *Le guérisseur ne crée rien, il est l'humble intermédiaire des forces dont il n'a pas le contrôle.*

Et c'est ainsi que tout se lie, amour et charité, union et fraternité.

Z.

## Pour l'Institut, Pour le Journal,

### AOUT-SEPTEMBRE 1955

#### DONS A L'ŒUVRE (reçus au CCP)

Anonyme à Clamart (Seine) 1 000 f  
Anonyme à Issy-les-Moulineaux 1 000 f

#### ABONNEMENTS DE SOUTIEN

M. B. J., Nœux-les-Mines  
M. J. B. R., Noyelles-les-Vermelles  
M. A. B., Paris-18. M. A. L., Longueuil (Oise)

#### DONS AU JOURNAL

M<sup>me</sup> C. B., Liévin 50 f  
M. T. L., Fâches-Thumesnil (Nd) 100 f  
M. J. M., Annezin-les-Béthune 100 f  
M. et M<sup>me</sup> R. C., Béthune 200 f  
M<sup>me</sup> L. M., Nœux-les-Mines 100 f  
M. et M<sup>me</sup> T. P., Hersin-Coupigny 100 f  
L. à Liévin 800 f  
M. B. Nœux-les-Mines 5 000 f  
Groupe de Montigny-en-Gohelle 500 f

Total 6 950 f

# L'ESPÉRANCE

*L'espérance est fille de la Lumière.*

*Partout elle apporte courage, foi et consolation. Alors que le doute détruit et abat, l'espérance relève et construit.*

*Quel simple mortel n'a pas en son cœur, si triste et si désabusé soit-il, un reste d'espérance? Il le garde toujours précieusement pour les moments les plus cruels de l'existence.*

*Mais l'expérience en matière de foi est encore plus attachante. Elle donne une espèce de certitude, d'espoir, de la connaissance de Dieu. C'est elle qui entraîne, qui porte en avant les moins hardis, qui dicte à tous, les actes les plus déterminants.*

*L'espérance vient à bout de tous les obstacles. Indirectement, elle aide au bon combat. C'est elle qui ajoute aux forces spirituelles, celles qui permettent enfin de vaincre.*

*Ayons l'espérance, allons de l'avant, croyons en l'avenir de notre foi! N'est-ce pas l'impératif le plus admirable?*

*Tous unis dans l'espérance de la Lumière!*

# FOI UNIVERSALISTE

Autour de toutes les Eglises, il y a luttes, divisions, incompréhensions.

Les humains évolués ont développé en eux *la Foi Universaliste*.

Celle-ci existe sans avoir besoin d'ériger des temples aux carrefours des chemins, car le cœur de l'homme peut et doit devenir le temple du Divin Eternel.

L'Eglise universaliste est l'Eglise de la religion d'Amour, rayonnante et agissante faite non de contemplation, d'agenouillement, mais de mise en pratique à tous les instants de vie.

La Foi universaliste est celle du Divin inexprimable, que chaque religion a nommé Dieu, Allah, Brahma, etc, voulant concrétiser en un mot, quelque chose qui dépasse le simple entendement humain.

La Foi universaliste dédiée à ce Divin, reçoit tous les enseignements des grands Initiés, instructeurs du monde: Jésus le Nazaréen, Mahomet, Moïse, Pythagore, Krishna, Zoroastre, Confucius, Gautama le Boudha, Hermès, tous s'y retrouvent et apportent la lumière à l'homme qui souffre et peine sur le chemin de l'évolution.

Que nous importe, frère, si tu as choisi pour guide un seul d'entre eux, si tu les acceptes tous, ou si tu cherches seul.

Si dans ton cœur résonnent les divins enseignements, ta croyance est sacrée, ton

temple est le nôtre, le nôtre est le tien.

Il est inutile de chercher dans les mots un sens, que nous comprenons différemment?

*L'essentiel, mon frère, c'est d'aimer son prochain et le servir, c'est de laisser les biens matériels aux fous qui dilapident et se tuent pour leur possession, c'est chercher l'évolution et le Royaume de justice et de vérité; c'est de donner pour recevoir.*

La Foi universaliste honore tous les grands Etres qui firent passer leur Moi-supérieur avant leur personnalité et qui, impersonnels, surent tout donner d'eux-mêmes pour vivre intégralement la fraternité de l'esprit.

C'est cette foi qui est notre foi, qui ne s'impose pas, car tu es né libre ! mon frère !

Mais ton cœur battra à l'unisson du nôtre, si tu crois comme nous, que tous ils nous apportèrent un message du Père, message d'espérance en un monde meilleur, visible et invisible.

Si tu crois, tu auras tout: gloire, richesse, car tu auras vaincu la cause de la souffrance, tu renaîtras.

*Un serviteur de la Fraternité Spirituelle.*

« L'Aube Nouvelle » N° 23

Alliance Universelle, Bougie (Algérie).

Aime ton prochain plus que toi-même. Bénis et chéris aujourd'hui ton bourreau d'hier. Foule aux pieds toute rancune personnelle. Marche, va, ne regarde pas en arrière. Jette un regard d'amour devant toi. Aime au possible toute la création si belle, si pure, si prodigieuse: adore et plus encore ! Et c'est la véritable prière...

# OPTIMISME ET AUTOSUGGESTION

D'un solide article ainsi intitulé et que publie le N° de septembre de *La Revue Spirite* sous la plume du Dr M. DELARREY, nous ne pouvons reproduire que quelques passages.

« *Pourquoi tous ces docteurs ne chercheraient-ils pas à augmenter considérablement la chance de réussite de leurs traitements en conseillant à tous leurs malades, quels qu'ils soient, de pratiquer cette bienfaisante et... si puissante autosuggestion à laquelle ils sont obligés de reconnaître un pouvoir quasi « miraculeux »???...* »

« *Si nous éprouvons, par un opiniâtre orgueil, quelque répugnance à appliquer le mot AME à ce principe vital qui anime cependant de même façon les corps organiques des êtres, on ne peut nier l'existence de cette nécessaire faculté organisatrice d'un corps vivant quelconque...* »

« *Et naturellement, le corps ne peut pas se bien porter si ce qui l'anime se porte mal, en proie à la tristesse, à l'inquiétude, à la mélancolie, à la crainte, et en un mot au pessimisme...* »

Le grand penseur Pascal affirmait avec juste raison: *L'homme est ce qu'il pense. « Travaillons donc à bien penser » si nous voulons maintenir ou rétablir « un esprit bien portant dans un corps bien portant ».*

Bien que l'autosuggestion soit étrangère à la pensée psychosique, nous avons remarqué avec plaisir cette idée qui nous est chère, celle de l'interdépendance du corps et de l'esprit.

Autres articles à retenir: *Le préjugé sera vaincu* (L. Péjoine). *Le spiritisme: science ou religion?* (A. Biquet). *Peintre de l'au-delà* (Sulyac), etc. Un numéro très attachant.

## Notre Revue de Presse

### L'HEURE D'ÊTRE

N° 1 Septembre 1955

Une bonne étude: *Problèmes scolaires, le premier jour.*

Un excellent article d'A. Richard: Sur la Non Violence au sujet duquel nous reviendrons au prochain numéro.

« *Si tu agis contre la justice, et que je le sache, et que je me taise et que je te laisse faire, l'injuste, c'est moi.* » Gandhi.

### SANTÉ D'ABORD

N° 38 Septembre 1955:

— Le Dr. Fr. Dutilly étudie à la page 3 ce « Que devient le vaccin dans notre organisme? » et en tire cette question:

Les vaccinations nous protègent, soit, mais pour un temps limité, et à quel prix?

— Quant à Jean Dmochowski, il continue à passer en revue les drogues, élixirs et onguents du temps jadis en un exposé objectif.

# Quelques témoignages

## I. — *Cher Monsieur Berthelin,*

« C'est maintenant moi-même qui vous écris pour vous dire que je suis complètement guéri. Vendredi dernier, c'était ma femme qui vous avait écrit car je n'étais même pas capable de me lever.

« J'avais les reins paralysés, ainsi que les jambes et les pieds; des douleurs partout. Je pensais en avoir au moins pour deux mois. Je suppliais le Tout-Puissant de m'accorder la grâce de ma guérison. Vendredi j'ai hurlé toute l'après-midi et à 8 heures 1/4 très exactement je n'ai plus ressenti aucune douleur. J'ai bien pensé à vous et j'ai remercié le Tout-Puissant...

« Je pense que tout ira pour le mieux maintenant; je reprends le travail samedi; la vie est dure...

« Je vous remercie encore une fois... »  
V..., à Vitry-en-Artois.

## II. — *Monsieur Gelé,*

« Je viens vous remercier des bons soins donnés à mon fils atteint d'acétone aiguë et dont le développement ne se faisait pas

bien.

« Il a suffi de quelques soins. Maintenant, il va très bien, il mange et il est guéri.

« Encore une fois, merci de vos bons soins. »

Mme V.A. à Hersin-Coupigny.

## III. — *Monsieur Stodolny,*

« Je ne sais vraiment pas comment vous remercier d'avoir guéri mon petit Marcel.

« Il était atteint d'eczéma généralisé et avait cessé de marcher à l'âge de dix-huit mois. Nous avons essayé pendant un an plusieurs spécialistes sans aucun résultat.

« Aussi, Monsieur Stodolny, le premier jour où vous êtes entré chez moi, j'ai tout de suite mis ma confiance en vous, naturellement sans oublier de demander l'aide de Dieu.

« Maintenant mon petit est sauvé, grâce à vos bons soins, sans aucun produit pharmaceutique. Nous vous en remercions toujours entièrement reconnaissants. »

W..., à Oignies.

## SOINS GRATUITS AUX MALADES

Seuls, les médiums guérisseurs désignés ci-dessous sont habilités à soigner au nom de l'Institut Général

### Jules BERTHELIN

6, Rue du Plat-Fossé, Nœux-les-Mines.

— se tient à la disposition des malades à son domicile les mercredi et vendredi de chaque semaine.

### Georges GELÉ

6 ter, Rue du Plat-Fossé, Nœux-les-Mines.

— à Béthune, Verquin, Annezin-les-Béthune, tous les 15 jours, le jeudi, à domicile.

— à Noyelles-les-Vermelles, Cambrin, Cuinchy, tous les 15 jours, le Lundi.

— à Hersin-Coupigny, Sains-en-Gohelle, tous les 15 jours, le lundi à domicile.

— à Marles-les-Mines, Calonne-Ricouart, tous les 15 jours, le jeudi à domicile.

— à Arras, Café Métropole, Place du Tribunal, le dernier mardi de chaque mois, de 9 à 11 heures.

### Wladislas STODOLNY

153, Cité n° 5, Loos-en-Gohelle.

— Communes desservies tous les 15 jours : Sallaumines, Noyelles-sous-Lens, Loos-en-Gohelle, Harnes, Courrières, Montigny, Oignies, Libercourt, Ostricourt, Thumeries, Mons-en-Pevèle, Carvin, Barlin, Auchel, Beuvry, Bouvignies (Nord), Coutiches (Nord) Marchiennes (Nord).